
 

【家庭教育学級】 核家族化・少子化・地域の連帯感の希薄化が進む現代社会においては、 

子育てについて気軽に相談できる機会が少なくなっています。そこで、“自信を持って、楽しく 

子育てをしてほしい”との思いから、子育てに迷い、悩んでいる親御さん、家庭教育のヒントを 

学びたい親御さんを対象に「子育てや家庭教育について学ぶ場・学ぶ機会」を設けたものです。 

 

石巻市家庭教育学級第２回合同学習会が開催されました。 

１月２８日（木）に、今年度第２回となる合同学習会が、石巻市蛇田公民館を会場として行われ

ました。新型コロナウイルス感染の拡大の影響もあり、少人数での学習会となりましたが、受講

した方々からの評価も高く、充実した学習会になりました。 

  

 

 

＜内容＞  ○ 子育てに関する講話 

＜感想＞  ・とても参考になりました。あっという間の時間でもっ

とお話を聞きたいぐらいでした。今日学んだことをさっそく家で試し

てみたいと思います。 

・分かりやすいお話で、いろいろと考える機会となりました。全て受

け入れてくれる先生のように子どもたちへ少しでも今日の講演会の

成果を家で発揮したいです。 

・もっと長くてもよかったと思いました。もう少しこのような機会があればと思いました。 

前谷地小学校 第２回学習会     １月２９日（金）  【講話】 

 「薬物使用の恐怖～薬物乱用による心と体への影響～」講師：学校薬剤師 菊地 健子 氏 

＜内容＞  ○ 薬物乱用防止教室 

＜感想＞  ・薬物といってもいろいろなもの（タバコ・酒）がある

ことが分かりました。脳が壊れることを知って怖いなと思いました。

薬物が怖いと小さい子どもにも教えたいです。 

・薬物は危険！ダメ！というのは漠然と分かっていましたが、何がダ

メなのか、実際にどうなってしまうのかが分かっていませんでした。

とても分かりやすく子どもたちにとっても薬物の危険が伝わったと思います。 

 

「親の関心が子どもの成長のエネルギー～意欲を高める具体的なかかわりのポイント～」

講師：スクールカウンセラー 安部 富士子 氏 



住吉小学校 第２回学習会      ２月４日（木）  【講話】 

 「 就学前の親の悩みや不安 」石巻市家庭教育支援チーム 熊谷 弘子、髙城和佳子 氏 

＜内容＞  ○ 就学前の親の悩みや不安の解消 

＜感想＞  ・小学学校入学までに身に付けさせたいことが分かり、不安

などの解決ができてよかったです。 

・長い育児の中で忘れていたことを思い出させていただきました。 

・他の保護者の方のお話を聞けてよかったです。 

・講師の先生の子育ての経験を踏まえたお話を聞けてよかったです。 

・時間に追われてつい子どもの話を聞いてあげないことが多いので、今後

は少しでも話を聞き、いろいろなことにチャレンジさせてあげたいと思います。 

二俣小学校 第１回学習会      ２月４日（木）  【講話】 

「楽しい学校生活をスタートさせるために」 講師：石巻市立二俣小学校長 鈴木 達男 氏 

＜内容＞  ○ 就学前の親の悩みや不安の解消 

＜感想＞  ・基本的な生活をまずしっかりすることが大切だと改め

て感じました。また、親も先生や学校を信頼することに心掛けたいと

思います。 

・「小１プロブレム」のポイントを分かりやすく教えていただいたの

で、家でも実践しようと思いました。 

・小学校入学に当たり、どんなことを準備しておけばよいか、どんな力が必要であるかがよく分

かりました。 

北上小学校 第２回学習会     ２月４日（木）  【講話】 

 「 入学までの家庭教育 」 講師：石巻市立北上小学校長 菅野 みきえ 氏 

＜内容＞  ○ 就学前の親の悩みや不安の解消 

＜感想＞  ・北上小学校の子どもたちの生き生きとして学校生活を

送っている姿やコロナ禍でも工夫しながら学校行事や中学校、保育所

との交流を行っている様子が校長先生のお話から伝わってきました。 

・早寝早起きの大事さを改めて感じました。朝ごはんもおにぎりが多

かったので反省しました。 

・時間も内容もよかったです。学校生活での生活についてもよく分かりました。 

レインボーインターナショナルプリスクール 第１回学習会  

２月６日（土）  【講話】 

 「 小学校入学に向けて 」 講師：学習療法士 伊藤 知子 氏 

＜内容＞  ○ 就学前の準備や心構え 

＜感想＞  ・小学校入学に向けて、子どもたちとのかかわり方や学

習についてとても勉強になりました。 

・今回のような研修を受ける機会がなかったので、とても有意義なも

のでした。難しい時期ではありますが、もう少し幅広く回数自体も多

くあってよいと思いました。 

・脳科学に基づいた教育についてもっと知りたくなりました。「早寝 早起き 朝ごはん」という

言葉は耳にしたことがありましたが、それぞれ具体的に説明していただき、入学までに習慣にな

るように実践していきたいと思いました。 


